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就街市小販營商項目及方式的規劃提出書面質詢

本澳現時在佑漢、營地、下環街市都設有熟食中心，近期亦已公佈沙梨
頭街市整治優化工程預計今年內完工，其中熟食中心的攤位公開競投中，
增添了許多中國地方菜式、東南亞菜式、日韓熟食、西式食品等其他菜
系及特色熟食的熟食攤位，展示出熟食中心的全新面貌，為給予市民多
樣化的服務及體驗，也讓經營者有良好的營商環境，特區政府陸續對每
個街市的硬體、環境進行優化等措施是值得肯定的。

而市販中也有不同類別，熟食中心位於街市高樓層，相比市民每日購買
生鮮食材需關顧的攤檔，人流量顯得較為稀少，生意也必然受到一定影
響。隨著社會發展和打造智慧城市的趨向，本澳市民的消費方式也不斷
增加，外賣服務在市民中越來越普遍，堂食和外帶已經不是市民唯二的
飲食選擇，這對於不支持外賣的商鋪來說也會失去一定的客源及收入。
現時並沒有任何措施支持街市熟食中心的攤位可開放外賣服務，且根據
《外賣食品活動場所的登記制度》中的規定限制，公共街市攤位不支持
登記制度。這使得熟食中心的商鋪來說，不但線下市場的來往顧客寥寥
無幾，還失去了外賣平臺的市場。

街市轉型及增加服務必不可少，不單止讓市民擁有更多選擇，也可以成
為遊客走進舊區、宣揚澳門文化的途徑之一，特區政府也曾指出將通過
優化街市管理以活化街市市場，促進多元化產品及服務，並希望推出新
的經營專案以及與旅遊業結合的方式。在這基礎下，希望特區政府可以
參考鄰近國家地區活化街市措施的經驗，結合每個區的消費人群、消費
習慣等因素，對每個街市的定位、硬體環境、服務等有明確清晰的計劃。

           第 1 頁  共 2 頁



對此，本人謹提出以下質詢：

當局在不斷完善街市環境，對街市硬體的更新後，且對沙梨頭街市熟1.
食中心重整，增添不少種類菜品，現時正處於轉型期間，當局未來是
否會考慮研究熟食中心攤位允許入駐外賣平台的措施？未來會否透過
跨部門協商機制考慮為街市小販單獨設立外賣有關的牌照？或將沙梨
頭街市熟食中心作為首個開放外賣的試點？
營地街市的位置處於遊客密集區，當局是否會考慮參考鄰近地區的經2.
驗，對營地街市的經營專案與文化、旅遊結合，考慮研究新的定位，
制定新的規劃，以吸引更多年輕的經營者及消費者，打造一個智慧型、
包容性強及多樣化的休閒場所？
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